

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.—TOLEDO.—Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Rusia no vigilará las costas españolas . . .	5. ^a
Queipo de Llano al microfono	8. ^a
Los Requetés de la Ermita de la Cabeza quitan una bandera roja al enemigo. .	4. ^a
Recuerdo y tristeza de aquel febrero, por J. V. Puente	2. ^a
Indignación en Francia por los acuerdos de su Gobierno.	2. ^a
Desde el domingo queda prohibida la re- cluta de voluntarios	3. ^a
«La pesadilla española», por León Daudet.	3. ^a
Importantisimo discurso del Führer. . . .	2. ^a
Embajador de España en la Ciudad del Vaticano	8. ^a

Año II

Viernes 19 de Febrero de 1937

Núm. 185

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Dieciséis aviones rojos fueron ayer destruidos

Boletín Informativo

Salamanca, 18.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División: Como consecuencia de una rectificación en el frente de nuestras líneas, se le han arrebatado al enemigo dos magníficas posiciones, recogiendo importante material.

Sexta y octava Divisiones, sin novedades dignas de mención.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Divisiones de Avila y Soria, sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—El enemigo atacó con poca intensidad por La Marañososa, siendo rechazado con bajas vistas. En todos los puntos de nuestros frentes, sigue la presentación de oficiales, clases, soldados y milicianos. Entre los primeros, se encuentra un capitán francés.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Granada, por Orjiva, se verificó una operación de limpieza, en la que el enemigo perdió un alférez y tres milicianos muertos, además de otras bajas que se le causaron en la huida. Se hizo prisioneros a tres carabineros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—La pericia y arrojo de nuestros aviadores han sido hoy premiados con una brillantísima victoria.

En el frente de Aragón, nuestra Aviación bombardeó el aeródromo de Tardienta, destrozando tres aparatos y causando daños en otros dos.

En el frente de Madrid, han sido ocho los aparatos derribados por nuestros cazas, y uno más que derribó un aparato de bombardeo. En un segundo combate, fueron derribados dos cazas más, lo que hace un total de once aparatos derribados, tres destruidos y dos averiados.

Por nuestra parte, hemos tenido las siguientes bajas: un aviador herido en una mano.

De orden de su excelencia el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno».

Grandes derrotas del enemigo

(Extracto de la información del día, por El Tebib Arrumi).—Parece que los rojos están doloridos de los últimos encuentros. La jornada de hoy ha sido relativamente tranquila. No es que no haya choques. Singularmente en Arganda, el enemigo atacó con bastante intensidad; pero sin la furia de los días anteriores. Esta debilidad es debida al castigo recibido, que, según su propia confesión, fué tremendo.

Nuestras baterías dispararon con un acierto insuperable.

Las pérdidas experimentadas por los marxistas han sido incalculables. Un solo batallón ha tenido 200 muertos. De una compañía sólo quedaron 10 hombres, y al cerrar la noche, ocho de ellos se pasaron a nuestras filas.

Por Perales del Río atacó el batallón de Campesinos, el mismo que ayer lo hizo sobre La Marañososa, y tal pánico había cobrado a la Artillería que al primer cañonazo se metieron en las trincheras. Uno de los milicianos pasados a nuestras líneas cuenta que en su batallón no queda ni un solo oficial.

Hay que poner de resalto el empuje de las milicias nacionales, que luchan junto a los regulares y legionarios sin desmerecer en valor.

Madrid no se evacua, porque las salidas están cubiertas por nuestras tropas.

Los oradores rojos despotrican y piden a gritos un mando único; no tienen de dónde sacarlo, porque todos los jefes y oficiales tienen para ellos un historial «fascista» que no se puede borrar.

La jornada en el aire ha sido hoy magnífica. En un combate sobre Arganda, vimos caer seis «ratas» en nuestro campo y otros tres que pudieron alcanzar sus líneas.

Once aparatos fueron derribados por nuestros «cazas», tres destruidos y dos averiados

Un aviador herido en una mano fué nuestra única baja

Ocho aviones rojos derribados en el frente de Madrid

(De nuestro enviado especial, señor Tello).—Los rojos son como toros mansos, y se duelen al castigo. Y digo esto porque a pesar de la enorme paliza que ayer recibieron de nuestros boinas rojas y regulares que defienden La Marañososa, hoy han vuelto a intentar un ataque por el mismo lado con acompañamiento de tanques y el batallón denominado «Los Campesinos». Claro que, al oír los primeros cañonazos con que nuestra artillería los saludó al iniciar su salida desde Perales del Río, los «valientes campesinos» decidieron volver grupas más que a paso.

Hoy se han pasado a nuestras filas, por el olivar, a que ayer me refería, llamado «Nevares», ocho extranjeros, entre ellos un francés, que ha confirmado el descalabro sufrido en los días precedentes. Pertenecían al batallón del tristemente célebre comunista francés «Barbusse», el cual ha tenido 200 bajas. «Mi compañía—dice el prisionero—ha quedado deshecha. Sólo quedamos 23». También se han entregado tres guardias de Asalto, los cuales comunican que en su batallón no ha quedado ningún oficial.

Hoy la nota culminante la ha dado nuestra Aviación, que ha luchado con una bravura incomparable. Al llegar nuestros aviones de bombardeo, salieron los «ratas» enemigos. Nuestros cazas, derrochando una valentía extraordinaria, verdadera furia española, irrumpieron en las escuadrillas enemigas llevando doquiera el abanico mortal de sus ametralladoras. Ocho cazas rojos besaron el polvo, seis en nuestras líneas y dos en las suyas, más de otro que, humeante—sangre indudable de aparato—retrocedió a toda marcha.

Por buen conducto hemos sabido que, con los aparatos derribados en otros frentes, la jornada de hoy da una suma de dieciséis aviones destrozados por nuestra gloriosa Aviación. Ayer se efectuó un formidable avance en la Sierra. Nues-

tras tropas, saliendo de Robledo de Chavela, y haciendo alarde de su heroísmo, avanzaron a pecho descubierto hasta ocupar las lomas y picachos que defendían tenazmente los rojos. Des-

de las nuevas posiciones conquistadas se ve El Escorial.

En resumen, una jornada gloriosa para nuestra Aviación, y una vuelta más al tornillo que asfixia a Madrid.

El general Varela felicita personalmente a los requetés de La Marañososa

Detalles de los combates aéreos de ayer

(Información especial para EL ALCÁZAR).—Creerían los rojos que su aviación rusa, que sus «ratas» voladores, iban a surcar por los aires libres y tranquilos como inocentes mariposas. Y se equivocaron. El día de hoy, día grande en la historia de esta guerra santa, ha tenido de relieve el gran triunfo de nuestros «cazas» en el aire.

Volaron los «ratas» por los sectores del Jarama, sobre el Tajuña y La Marañososa. Quisieron extenderse como plaga de langosta sobre todo el campo de operaciones de nuestros soldados. La Aviación nacional, la gran Aviación de España, hizo su presencia por el horizonte. Algo valentones los aparatos rusos, presentaron batalla a los pájaros españoles, y el combate, duro y emocionante sobre el cielo de Castilla, dió por resultado que en este invierno de primavera fueran viendo caer nuestros soldados, como símbolo de lo que pasará muy pronto, a aquellos pajarracos comunistas con sus hoces y marfillos entre estrellas extranjeras y moscovitas.

Ocho han sido los aparatos rojos derribados en el día de hoy en el frente de Madrid. Sus pilotos cayeron en terreno de nuestro Ejército, como el aviador del único aparato que nosotros perdimos por una avería del motor, pero cuyo piloto, lanzado con su paracaídas, pudo salvarse.

Nuestros «cazas» apresaron también a un «rata», al que obligaron a aterrizar, lleván-

dole cercado en el aire por bastante tiempo y durante larga distancia.

La gran batalla aérea se libró sobre Arganda, y la victoria fué celebrada por nuestros soldados con gran júbilo.

Mientras que por el aire sufría esta derrota el enemigo, por la tierra tuvo casi la misma suerte.

El enemigo intentó otro ataque sobre La Marañososa, que tan heroicamente defendieron ayer los requetés del Alcázar.

Con bombas de mano y fusilería, intentaron un golpe sobre nuestras líneas, rechazándoles los «boinas rojas» y los del Regimiento de Argel con la misma energía que el día anterior. El número de bajas fué muy grande para los marxistas.

El general Varela felicitó personalmente en La Marañososa a los valientes requetés por el heroísmo que derrocharon en la batalla.

Un gran número de prisioneros—muchachos casi todos de 17 años—con aspecto doloroso, pasaron hoy camino de la retaguardia de nuestro Ejército, espantados porque creían que aquí se cortaban orejas y se aplicaban suplicios.

—Pero, no nos fusilan?—preguntaron.

—No, no se os fusila. Aquí no asesinamos.

Y nuestras noticias son que un telegrama de alta procedencia les ha concedido perdón. Desde Navalcarnero pasaron todos a Talavera de la Reina.



Ayer mismo dábamos cuenta en nuestra información del frente de la heroica actuación de los bravos Requetés del Tercio del Alcázar en la defensa de sus posiciones que circundan a La Marañosa. En esta grandiosa empresa de la reconquista nacional junto al glorioso Ejército se distinguen desde el primer día los valientes voluntarios carlistas que empuñaron las armas en el Norte, en el Centro y en el Sur en defensa de su España y de sus sacrosantos ideales. Como quijote de esta raza hispánica, con el pensamiento muy lejos, en una hermosa dulcinea, compendio de los más grandes ideales patrios, el Requeté cruza con la orden del mando los campos bélicos, sordo a los zumbidos, diligente a sus deberes y soñando siempre sobre las cumbres, como las nubes, como las águilas...

Ubaldo Fernández Gaytán
ALMACEN DE COLONIALES
¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!
MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

HIJOS DE JUAN MORO
Almacenes de hierro, Ferretería y Muebles
TELEFONO 36
PI Y MARGALL, NUM. 37
— TALAVERA DE LA REINA —

El Führer pronuncia en Berlín un importantísimo discurso

Ante una inmensa multitud, en la que ocupaban sitio preferente los Antiguos Combatientes del Reich, el canciller Adolfo Hitler ha pronunciado el discurso anunciado para ayer miércoles en el Congreso constitutivo de la Internacional de Antiguos Combatientes.

Dicho Congreso, que terminará hoy, ha sido de gran resonancia por los acuerdos adoptados y por la animación que ha presidido todas las sesiones.



El Führer, en su importantísima alocución, titulada «Hacer, de los antiguos combatientes de la guerra, soldados de la paz», ha manifestado los deseos unánimes del pueblo alemán de mantener la paz con los demás Estados; pero también la resolución firmísima de impedir cualquier maniobra que tienda a menospreciar a la nueva Alemania.

Aludió a la nación que en estos momentos está en guerra para traer a su seno para siempre una paz firme y duradera, libre de falsas democracias.

RECUADRO

Necesariamente la sociedad tiene que estar organizada de forma corporativa

(REFLEXIONES)

6

La sociedad es anterior al Estado. El Estado sólo debe completar la acción de la sociedad y coadyuvar a sus fines.

La célula de la sociedad es la familia. La reunión de las familias forman los municipios; la reunión de los municipios la región y la reunión de regiones la nación.

Cada una de estas sociedades tienen fines especiales que cumplir y disfrutan de medios para cumplirlos, por ello el Estado no debe absorber estos organismos.

Ya estudiaremos por separado, aunque brevemente, familia, municipio y región; ¿pero es que esa es la única desmembración, es que esos son los únicos órganos de la sociedad, entendiéndose el concepto sociedad en toda la extensión que requiere?

Existe un dualismo a nuestro entender. Dos divisiones separadas e independientes haríamos nosotros en la descomposición por piezas de la organización de la sociedad. Una de ellas es la que hemos visto: Familia, municipio, región.

La otra la fundamos en el epígrafe de este modesto trabajo: Organización corporativa de la sociedad; son las corporaciones, los gremios, las clases. Dando a la palabra sociedad, sentido estatal, indudablemente sus órganos serán, el municipio, la provincia, la región; nosotros incluiríamos también la familia.

Estos, sus órganos políticos; pero aún en este mismo caso de la sociedad Estado, nosotros entendemos que son organismo cada una por separada, del conjunto de organizaciones sindicales de profesiones y oficios, de asociaciones morales y de beneficencia, que en su ramo cada cual representan una autoridad para su socio que tiene un ligamen con ella que significa nada menos que su interés y el de sus deudos.

Para nosotros, esa es la base justa y cierta de la sociedad moderna, como la natural y bella es la familia.

Resumámos pues, para seguir:

La sociedad, en su sentido económico, la componen los gremios y corporaciones; en su sentido político, el Municipio y la región; en el religioso, la Santa Iglesia Católica Apostólica y Romana; en el cultural, las Universidades y Academias; en el militar, el Ejército, etc...

¿Pero el individuo—repetimos que estamos dando al concepto sociedad un sentido amplio—qué es en la sociedad? Lo que representa un verso suelto.

La sociedad tiene que estar organizada de forma corporativa. Así como la célula del Municipio, por naturaleza, es la familia, la de la Sociedad—así con mayúscula—no es otra que la corporación. Ella representa lo que en verdad es, no las ideas de un loco, de un perturbado, sino la savia sana del oficio, sus intereses, sus aspiraciones, y al mismo tiempo, el adelanto de aquella manifestación del trabajo donde se desenvuelve el individuo, demostrando su pericia, dando sentido a su arte, que elogiarán o criticarán los expertos, los peritos, que no serán otros que sus mismos compañeros, que vivirán en hermandad, en mundo propio, que integrará toda aquella rama de la inteligencia y del trabajo del hombre.

JORGE VILLARIN

JAPON

El Japón no proseguirá una política agresiva en el Norte de China

Tokio.—Respondiendo a varias preguntas de los miembros de la Alta Cámara, el presidente del Consejo Hayashi, declaró que el Gobierno sigue una política continental consistente en realizar de estrecho acuerdo con el Estado manchú una colaboración amistosa con China sobre la base de igualdad de derechos. El Japón no tiene la menor intención de proseguir una política agresiva en la China del Norte.

INGLATERRA

La niebla paralizó la navegación en el Canal de la Mancha

Londres.—Durante todo el día de ayer una neblina muy densa paralizó casi completamente la navegación en el Canal de la Mancha. Se han dado algunas colisiones entre barcos. El vapor belga «Mambika» chocó con el vapor «Llanove», de Cardiff. Los dos barcos emitieron señales de socorro.

NUESTRAS NOTICIAS DE LA TARDE

Los internacionales encargados de fusilar a los milicianos que huyen

Málaga, 18.—Según propia confesión de los rojos, la defensa de Almería es totalmente imposible. El pánico más horroroso se ha apoderado de las fuerzas marxistas que no piensan más que en huir. Tres compañías de la brigada internacional están apostadas en las carreteras con el encargo de fusilar a los que trates de retroceder.

Desaliento en las líneas rojas madrileñas

BURGOS, 18.—Según declaraciones de milicianos pasados a nuestras filas, el desaliento cunde en el frente de Madrid. Ni a las líneas llegan los refuerzos tan urgentemente pedidos ni a la población los socorros necesarios.

Madrid ve estrecharse cada vez más el cerco y las fuerzas encargadas de romperlo sufren cada vez más grandes derrotas.

El descalabro de la primera actuación de Miaja en la Marañosa, ha venido a acrecentar el pánico y la desconfianza.

A la entrada del puerto de Bilbao es apresado un barco que llevaba armas para los rojos y hundidos otros tres

Burgos, 18.—A la entrada del puerto de Bilbao ha sido apresado un barco que conducía armas y víveres para los rojos. Fué obligado a cambiar de ruta e internado en un puerto nacional.

También al intentar tres veleros cruzar la barra del puerto de Bilbao chocaron con nuestras minas, hundiéndose.

Como puede verse, el bloqueo de las escuadras nacionalista a los puertos del Cantábrico es absoluto.

La tenaza de Madrid, próxima a cerrarse

ROMA, 18.—Los nacionales españoles avanzan en forma de cuña hacia Alcalá de Henares; han rebasado la carretera Madrid-Valencia en más de 20 kilómetros. También continúa el avance por Guadalajara.

Los extremos de la tenaza que las fuerzas de Franco forman alrededor de Madrid, están próximos a unirse.

POLONIA

Escuadrones de Caballería sublevados en Rusia

Varsovia.—Se habla de una sublevación en Narcón de dos escuadrones de Caballería del Ejército rojo.

Fuerzas de la J. U. P. fueron enviadas para sofocar la rebelión sin que lo consiguieran. Poco después se oyó una explosión formidable. Más tarde se ha sabido que el cuartel donde se hacían fuerte los rebeldes fué volado con dinamita, pereciendo los sitiados.

GRAN BRETAÑA

El rey Jorge no recibirá al archiduque

Londres.—El «News Chronicle» informa que el barón von Wiesner, jefe de los legitimistas austriacos, preguntó al Gobierno británico si el rey Jorge quería recibir en audiencia al archiduque Otto de Habsburgo y si estaba dispuesto a favorecer un viaje de éste a Austria. El Gobierno británico respondió negativamente.

EXTRANJERO

Desde el domingo próximo quedará prohibida la recluta de voluntarios para España

Le política en Norteamérica

Roosevelt ha atacado al Tribunal Supremo

París.—Una medida revolucionaria. ¿Hay otra palabra para calificar el derrumbamiento de los fundamentos mismos de la Constitución? Ahora bien; ¿no es el tono característico de la Constitución de los E. U. el haber extendido el principio de la separación de poderes hasta la supremacía del poder judicial sobre el ejecutivo y el legislativo? Los fundamentos de la que había de llegar a ser la mayor República del mundo, preocupados de dar el máximo de autoridad al jefe del Estado, encarnación de la voluntad del pueblo, han comprendido la necesidad de crear un freno: el control del Tribunal Supremo.

Pero se nos va decir: ¿dónde está la transformación de ese principio? En modo alguno anuncia Mr. Roosevelt la intención de modificar las atribuciones de este augusto tribunal. Propone sencillamente conceder la jubilización o dar suplentes a los magistrados que hayan cumplido los setenta años, con posibilidad de extender su número hasta quince. Esto no tiene aspecto de nada, importante, pero significa, sencillamente, que de nueve jueces actualmente en ejercicio, seis deberán desaparecer, y que el actual jefe del Estado podrá modificar a su conveniencia la descomposición de un tribunal capaz de haber ejercido sus prerrogativas condenando la mayor parte de las medidas de la experiencia Roosevelt.

El ministro de la Guerra Inglés advierte signos de catástrofe y cree que el Imperio británico debe armarse poderosamente

El comunicado del Comité de No Intervención

Londres.—Se publicó un comunicado sobre la sesión del Comité de No Intervención.

El comunicado está concebido así:

«Después de un cambio de impresiones, los delegados quedaron de acuerdo en proclamar, en nombre de sus Gobiernos, el siguiente convenio:

A partir de la media noche del 20 al 21 del actual, el pacto de No Intervención será aplicado al reclutamiento, transporte y tránsito de súbditos no españoles. Los Gobiernos harán llegar lo más breve posible al Comité internacional los detalles de las medidas que tomaron.

A partir de la fecha antes indicada, el sistema de vigilancia preparado por el Subcomité Técnico será adoptado, bajo la reserva de una regulación definitiva de las cuestiones todavía en suspenso.

El sistema de vigilancia entrará en vigor a partir de la media noche del 6 al 7 de marzo. Este convenio será sometido hoy a la apro-

bación del Comité general de No Intervención.

El delegado portugués formuló reservas referentes al sistema de vigilancia.»

Los milicianos que solicitan su repatriación

Cerbere.—Los conflictos interiores no cesan en el Interior de la ciudad.

Doscientos hombres de la brigada internacional, acuartelados en la ciudad, han solicitado su repatriación.

Las autoridades militares han destruido sus documentos y ha sido necesaria la intervención del cónsul de Francia para que sean puestos en libertad.

Sigue el contrabando de material bélico

Bayona.—Hace ya algún tiempo que están almacenadas en los depósitos de la Cámara de Comercio de esta ciudad un gran número de cajas dirigidas a una personalidad española de Bayona.

Se han hecho investigaciones y se ha podido averiguar que contenían hélices y motores de avión.

La mayor parte de las cajas han sido retiradas, ignorándose el destino de las mismas.

El desarme es un ideal peligroso

Copenhague.—Dinamarca y Noruega, los dos países más pacifistas de Europa, consideran que el desarme constituye un ideal peligroso.

Suecia ha elevado su presupuesto de guerra de 112 a 148 millones de coronas. Un crédito suplementario de 103 millones de coronas se repartirá en un periodo de tres años para compras de material de guerra.

Dinamarca y Noruega siguen el mismo camino. En este último país fué el jefe socialista Ole Colbjørnsen quien obtuvo el aumento de los créditos militares.

Pesimismo del ministro de la Guerra ingles

Edimburgo.—El ministro de la Guerra, señor Duff, en un discurso pronunciado en una reunión de industriales, ha declarado:

«Las naciones se arman de nuevo y con más entusiasmo que nunca, ha declarado el ministro, y algunos países fomentan el espíritu militar.»

El ministro se ha mostrado pesimista, y ha afirmado que el pueblo más optimista no puede dejar de ver los signos de una catástrofe inminente, síntomas que se han revelado con mayor claridad después de la declaración hecha por el señor Chamberlain en la Cámara de los Comunes.

UN ARTICULO DE LEON DAUDET SOBRE "LA PESADILLA ESPANOLA"

De un artículo de León Daudet: El descubrimiento en las playas de la Vendée de varios cadáveres atados y mutilados, de los que uno llevaba la marca de Santander, hace pensar en ejecuciones cometidas en el mar, a vista de las costas francesas, sobre barcos españoles del Frente Popular. La sangre no corre únicamente en Moscú y en Madrid. Corre también por nuestras playas, trayéndonos una innoble amenaza que causa horror a la inmensa mayoría del pueblo francés. Estos muertos sumergidos, empapados de agua, descompuestos, parecen recordar a la civilización occidental sus deberes tantas veces infringidos en Moscú, Barcelona y Madrid. Es un hecho que la peste comunista se comunicó, por vía marítima, a la península ibérica—Lenin lo había previsto—y que el Mediterráneo está amenazado de infección, al mismo tiempo que nuestras posesiones de Africa del Norte.

Exploradores de la ferocidad humana, los hermanos Jerónimo y Juan Thasand, que escribieron antes «Cuando Israel es rey», acaban de publicar su informe «España cruel». Es un hermoso documento de una sorprendente realidad. Este volumen — horroroso, alucinante como el album de Goya dedicado a los «Horrores de la guerra» — termina con una patética conversación de los Thasand con el viejo republicano desengañado, Miguel de Unamuno. Este les leyó un manifiesto donde se encuentra la constatación siguiente:

«Las inauditas salvajadas de las hordas marxistas, sobrepasan toda descripción y los que dan el tono, no son ni los socialistas, ni los comunistas, ni los sindicalistas, ni los anarquistas, sino las bandas de malhechores, de degenerados, de escapados de presidio, de criminales natos, sin ninguna ideología.»

La revolución rusa se está devorando a sí misma

El conflicto doctrinal entre los jefes de la III y IV Internacional, Stalin y Trotsky

París.—Jean Autrand escribe en «La Petit Gironde»:

«Es bastante difícil el decirlo con justeza, porque los soviets tienen la costumbre de amordazar la Prensa. Sin embargo, algo sucede, algo grave, como testimonian los dos grandes procesos que acaban de terminar por ejecuciones rápidas, confiadas a piquetes de soldados chinos.

En el fondo, hay conflicto doctrinal entre los jefes de la III y IV Internacional, Stalin y Trotsky.

Trotsky tiene por norma la «revolución permanente». Es partidario del marxismo integral y sólo considera que la subversión universal, que la conquista mundial del poder por el proletariado. Ante este fin que él juzga superior, poco le importa la suerte de Rusia. ¡Perezca antes Rusia que la revolución permanente!

La concepción de Stalin es diferente. Quiere la restauración nacional de Rusia. ¡Primero Rusia! ¡Rusia antes que el triunfo universal del marxismo! y llama a su teoría la del «socialismo en el país».

He ahí el combate de los dos hombres y el conflicto de las ideas: de una parte la idea de la revolución permanente, de la otra la del socialismo en un solo país; de un lado el deseo del engrandecimiento ruso; del otro, la revolución general; para explicarlo con una sola palabra: marxismo o patriotismo.

Trotsky no se ha equivocado y ha escrito: «La teoría del socialismo en un solo país, se opone en sus más extremas consecuencias a la teoría de la revolución permanente. La separación del punto de vista internacional conduce fatalmente al mesianismo nacional. Los bolcheviques son partidarios del nacional-socialismo de Stalin».

Así, Trotsky ha fundado la IV Internacional, de la cual es el alma y cuya sede está en Amsterdam, siendo sus efectivos numerosos; pero como son tenaces, ellos son los que causaron las huelgas de junio pasado. Además, la IV Internacional es hostil al Frente Popular, que, dice él, «ha desviado la clase obrera de su labor revolucionaria.»

Y sin duda hubiese logrado retener en Rusia un gran número de funcionarios, puesto que Stalin, a la manera de Hitler, ha reaccionado vigorosamente el 19 de agosto de 1936. Deteniendo y condenando a quince revolucionarios, entre los cuales se hallaban Zinoviev y Kamenev, todos ellos antiguos compañeros de Lenin.

La represión fué más lejos. Boukhane, Radek, Diatokóffy Rkoff, otras más todavía y hasta jefes del ejército fueron inquietados. Todavía más: en Armenia y Georgia todo el personal gubernamental fué encarcelado.

¿El movimiento de la IV Internacional fué herido de muerte y Trotsky no fué inquietado? Seguramente no. Puesto que el segundo proceso acaba de desarrollarse y ya se habla de un tercero.

Como en la Francia del 93, la revolución rusa se devora ella misma; unidos para conseguir el poder los revolucionarios, se degarran entre ellos cuando lo han alcanzado.

Sea como fuere, la Rusia estalinista se vuelve burguesa y no cesa de exaltar ahora el sentimiento patriótico. El «Pravda» escribe: «El patriotismo soviético arde como una gran llama en el país... que se desarrolla y fortalece su espíritu combativo e invencible».

Y ¿por qué este voto? Porque Stalin no tiene solamente un programa interior. Su objeto es primeramente nacional, pero no deja de ser paneslavo.

Stalin quiere hacer de Rusia un país «que no sea retrasado», dice él, un país a la altura de las naciones occidentales y capaz de valerle a sí mismo «desde el hierro hasta el trigo», no solamente para garantizar su independencia, sino para asegurar su expansión.

Existe, pues, la idea de un nacionalismo paneslavo y ¡qué diferente del internacionalismo marxista de Trotsky!

Stalin, en el fondo, ha permanecido fiel al pensamiento de Lenin, que en sus cuadernos llamaba a Pedro el Grande: «Mi antepasado político.»

LA AGITACION COMUNISTA

El avión misterioso que vuela sobre Viena traza en el aire con humo el signo bolchevique

Roma.—Sigue preocupando el que desde hace unos días se ha visto volar sobre la capital vienesa un aeroplano misterioso.

Hoy el estupor ha sido grande cuando se ha observado que dicho aparato trazó sobre el espacio el signo bolchevique de una hoz con un aparato que a tal efecto llevaba el distribuidor de humo.

Más sobre los vuelos misteriosos

Roma.—En Checoslovaquia son también muy comentados los vuelos del aparato soviético que hace propaganda trazando diversos signos en el espacio. Sobre las diez de la mañana ha aparecido hoy en Viena, tomando rumbo hacia Checoslovaquia.

Tanto la policía austriaca como la checoslovaca, de acuerdo en las ciudades de dichos países, han trazado un plan general con el fin de detener el aparato en cuestión.

También quieren intervenir los soviets en el Norte de Europa

Roma.—La mayoría de la Prensa europea comenta las actividades soviéticas en diferentes países europeos. Destaca su influencia en Checoslovaquia la propaganda que se ha iniciado en Austria y su dominio en España.

Ahora es en el Norte de Europa, en Noruega, donde parece se dirigen sus actividades. Y se teme pueda producirse algún conflicto, pues además de los barcos y submarinos que por allí merodean se realiza igualmente incursiones diarias.

La vida en Toledo | Varios requetés arrebatan al enemigo la bandera roja que tenían izada frente a Toledo

El alcalde de Las Palmas cumplimentó al señor Aguirre

En la mañana de ayer cumplimentó al general Orgaz, el alcalde de Las Palmas don José Díaz, quien luego se trasladó a Brunete, Villafranca del Castillo y Borox, saludando a los canarios que luchan en el frente.

El recibimiento en todos estos sectores fué emocionantísimo, poniéndose de relieve el amor a la Madre Patria y Canarias.

La oficialidad del batallón de Tenerife obsequió al señor Díaz con un almuerzo en Brunete, asistiendo el teniente coronel de Estado Mayor ayudante del general Orgaz, señor Uriarte.

Al terminar la comida hubo elocuentes y patrióticos discursos.

Al regreso a Toledo, entrada la noche, el alcalde de Las Palmas, cumplimentó al de esta capital don Fernando Aguirre, cambiándose entre ambos cordial saludo.

El señor Aguirre ofreció un vino de honor a su compañero y luego

una cena de carácter íntimo, destacándose en la misma el afecto cordial y elogio hacia los canarios que han estado durante todo el curso de la campaña de guarnición en Toledo.

El señor Díaz hizo presente su gratitud al alcalde de Toledo por su delicada atención, expresando su saludo lleno de admiración y respeto para los heroicos defensores del Alcázar y otro para los habitantes de la Imperial ciudad, en nombre de Las Palmas, la ciudad que rindió homenaje a nuestros héroes, dando el nombre de Toledo a una de sus calles.

Acompaña al alcalde el interventor del Ayuntamiento de Tenerife, don Antonio Ramírez Vizcaya.

Ofreció sus respetos acompañándole en la excursión de ayer, el culto periodista corresponsal de guerra del diario «La Provincia», de Las Palmas, nuestro compañero don Domingo Navarro.

Esta mañana marchó a Salamanca el alcalde señor Díaz, desde donde seguirá el viaje a Canarias, que deseamos sea feliz.

Detalles del admirable rasgo de audacia y valor de los "boinas rojas", de la ermita de la Cabeza

Anteanoche los requetés que guarnecen la avanzadilla de la ermita de la Cabeza ofrecieron una brillante muestra de su valor y de su espíritu militar.

Como es sabido, los marxistas del frente de Toledo tenían izada una bandera roja, que se veía desde la misma población. Estaba sujeta a una oliva, a 900 metros de la avanzadilla de la Cabeza.

Entre los requetés de la avanzadilla, surgió la idea de arrebatársela al enemigo aquel trapo rojo enarbolado, como una provocación, frente al Toledo de la nueva España. Y a las doce de la noche se ofrecieron para realizarlo los cabos Santiago Periani y Feliciano Martín y los soldados Doroteo Martín, Paulino Villa, Alejandro Rodríguez y Emiliano Muñoz, todos ellos pertenecientes al Requeté.

Estos valientes, sin fusiles, pero bien provistos de bombas de mano, recorrieron sigilosamente la distancia que les separaba de la bandera roja.

Cuando se iban acercando, los centinelas enemigos advirtieron la maniobra; pero, suponiendo que se trataba de un ataque de nuestras fuerzas sobre las posiciones enemigas, no hicieron frente a los requetés, sino que, por el contrario, abandonaron sus puestos y emprendieron la huida precipitadamente.

Los «boinas rojas» llegaron hasta el olivar donde estaba el trapo marxista, y se apoderaron de él, incautándose además de cuarenta cartuchos de fusil que los rojos, en su vergonzosa huida, no se cuidaron de recoger.

Los nuestros pudieron regresar al santuario de la Cabeza sin sufrir el menor contratiempo, después de haber arrebatado al enemigo el airón que exhibía con cierta vanidad frente a nuestras posiciones, pero que se apresuró a abandonar ante el rasgo de audacia y de valor de un pequeño grupo de requetés.

El alférez de la avanzadilla presentó ayer mañana la bandera roja al gobernador militar de la plaza, coronel Fuentes, el cual se informó complacido de la hazaña de los requetés y les felicitó efusivamente, regalándoles el trofeo de guerra que tan hábil y valerosamente habían sabido conquistar.

Ciclo de conferencias a los pelayos

En el cuartel de Pelayos tuvo lugar ayer la primera de la serie de conferencias semanales que sucesivamente se irán dando a los Pelayos de Toledo.

Después de una lección de Doctrina Cristiana, expuesta por el Capellán P. Gonzálo del Niño Jesús, el también Requeté maestro nacional don Luis Hernández comenzó su charla histórica oportunamente elegida: 25 de mayo de

1082-28 de septiembre de 1936. Dos fechas que son ya de la historia de Toledo. Dos jalones victoriosos en la reconquista católica. Alfonso VI y el General Franco van unidos para siempre.

Felicitemos al jefe Director de Pelayos don Luis Sales, por tan feliz iniciativa y al R. P. Gonzálo del Niño Jesús y a don Luis Hernández por su habilidad y éxito en el desarrollo de su cometido.

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde
Especialidad en bollos y roscas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

Calzados Cortés
¡¡LOS MAS SURTIDOS Y ECONOMICOS!!
(Casa fundada en 1850)
Pi y Margall, 10.—Padilla, 3
TALAVERA DE LA REINA

Misas Gregorianas
Las misas que se celebren a partir del día 20 del actual, a las ocho de la mañana en la parroquia de Santo Tomé, serán aplicadas por el eterno descanso de doña Carolina del Rey, colegiala que fué del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios de esta Ciudad.

Almacén de Coloniales y Patatas
Ignacio Durán Fernández
Prado, núm. 6.—Teléfono, 113.
Sucursal: Pi y Margall, 34.—
Telf. 78-X—Talavera de la Reina.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTALES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Ayuntamiento
El padrón del subsidio a las familias de los combatientes

El alcalde, señor Aguirre, ha dictado el siguiente bando:

Hago saber: Que confeccionado por esta Junta Municipal el Padrón de Familias de Combatientes con derecho al subsidio creado por Decreto núm. 174, del Gobierno General del Estado, publicado en el Boletín Oficial del mismo, de fecha 11 de enero último estará expuesto al público para que pueda examinarlo el vecindario, en el Negociado 3.º de la Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficina.

Lo que se hace público por medio del presente para que puedan formularse las reclamaciones que contra el mismo se crean pertinentes, tanto sobre las inclusiones o exclusiones, como sobre la cuantía del subsidio.

Toledo, febrero de 1937.—Fernando Aguirre.

La Unión Vinícola
Armas, 15—Toledo—Telf. 1565
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Cambio de Habilitación

Los Maestros Nacionales de los partidos de Illescas, Toledo y Torrijos percibirán sus haberes, del 1 al 10 del próximo, en la Plaza de San Andrés, núm. 2 en esta capital.

“LA DALIA”
¡Siempre novedades!
Talavera de la Reina

Fábrica de Mazapán Confitería y Pastelería Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINA
Casa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79
Sucursal:
Pi y Margall, 15 - Teléfono 126

¡SEÑORA!
El mayor surtido y el menor precio en LANAS
MARCIANO PEREZ MONTE'S
Belén, 8 - TOLEDO - Teléfono 1527

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 18

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.	722,8 mm.
Temperatura máxima.	1,84
Idem mínima.	7,2
Humedad %	45
Viento	E.-NE
Lluvia (litros por metro cuadr.º	0,0

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 20

Ayuno

Sábado de las Cuatro Épocas. San León, Santa Paula, San Severo, San Eleuterio.

La misa de mañana es propia. Rito simple. Ornamentos morados. Oración 2.ª «A cunctis». 3.ª «Omnipotens». Prefacio de Quadragésima. Oración sobre el pueblo.

NOTICIARIO

Parroquia de Santiago del Arrabal

El próximo domingo, día 21 del corriente, se celebrará el acto de reconciliación de la iglesia parroquial de Santiago del Arrabal que profanaron los «sin Dios» durante el tiempo que dominaron en esta capital.

A las diez de la mañana, solemne bendición del templo, oficiando el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Gregorio Modrego, obispo auxiliar de la Archidiócesis. Seguidamente celebrará misa solemne el actual señor ecónomo reverendo doctor don Juan Ros, presbítero, cantada por el coro del Seminario Pontificio, ocupando la sagrada cátedra el muy ilustre doctor don José Boada, canónigo de Tarragona.

Por la tarde, a las cuatro, función de desagravios, rezo del santo rosario, ejercicio del «Vía-Crucis» por el interior del templo, terminando con oración reparadora, exposición de S. D. M., bendición y reserva.

El excelentísimo y reverendísimo señor obispo y el reverendísimo señor ecónomo de la parroquia, invitan encarecidamente a las Asociaciones piadosas, a los propios feligreses y a todos los toledanos en general, para que concurren a dichos actos expiando cuanto se pueda tantos sacrilegios cometidos.

Iglesia de Padres Carmelitas

Viernes.—A las seis de la tarde, solemne Vía-Crucis.

Sábado.—A las siete, misa a la Santísima Virgen del Carmen. A las seis de la tarde, rosario, visita a la Virgen y salve cantada.

Domingo IV de San José.—A las ocho, misa en el altar del Santo. A las seis de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de los Siete Domingos, plática por el P. Francisco del Niño Jesús y reserva.

Martes.—A las seis de la tarde, ejercicio del Vía-Crucis.

INFORMACION GENERAL

Rusia no participará de la vi-

gilancia en las costas de España

En el avance hacia Almería se ha llegado hasta las primeras casas de Albuñol

En nuestro avance del Jarama son capturados cinco tanques

Talavera, 18.—Continúa la lucha en el frente del Jarama. Las tropas nacionalistas continúan su victorioso avance. En el día de ayer, después de rechazar algunas reacciones de las milicias marxistas, hemos efectuado un avance de seis kilómetros. Se han causado al enemigo muchísimas bajas y le han sido capturados cinco carros de combate y muchas armas y municiones.—A. Z.

Ocupación de Albuñol, a 25 kilómetros de Almería

Gibraltar, 18.—Llegan noticias afirmando que las fuerzas nacionalistas del Ejército del Sur ha ocupado Albuñol, localidad situada a unos 25 kilómetros al Este de Motril.—A. Z.

Su Santidad completamente restablecido

Roma, 18.—El periódico «L'Osservatore Romano», confirma la noticia del total restablecimiento de Su Santidad el Papa. El Sumo Pontífice reanudará en breve sus acostumbradas actividades.—A. Z.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pl y Margall, 14.—Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

La mano de oro de Santa Teresa es hallada en la maleta de Villalba

Burgos, 18.—En la maleta que el general Villalba se quedó en

Málaga a causa de su precipitada huida ha sido hallada la mano de oro de Santa Teresa, preciada reliquia, que como se recordará formaba parte del botín rojo.

También le han sido encontradas once mil pesetas en billetes nuevos y muchas alhajas de oro.

Rusia no participará de la vigilancia a las costas españolas

Londres, 18:—Según acuerdo del Comité de No Intervención, los navíos soviéticos no participarán de la vigilancia a las costas españolas.

Esto significa que el criterio de Italia y Alemania ha prevalecido íntegramente.

En Valencia, a partir de las nueve, se apagan las luces

Burgos, 18.—Las autoridades valencianas han dispuesto que, a partir de las nueve de la noche, se apaguen todas luces de la población para dificultar los bombardeos de la aviación nacional.

Sublevación de un batallón internacional

San Juan de Luz, 18.—Se conocen detalles de la sublevación de uno de los batallones de las brigadas internacionales.

Este batallón, formado en casi su totalidad por franceses, se encontraba en Valencia y se negó a ir al frente.

A pesar de las protestas del embajador francés han sido fusilados 20 y otros 240 han quedado prisioneros pendientes de juicio.

Los dirigentes rojos cruzan la frontera

Hendaya, 18.—Los dirigentes rojos siguen ganando la frontera. Principalmente los masones huyen aceleradamente. Hoy han llegado a Francia, Barcia, Quiroga y Lara.

Batallones ingleses en el frente de Madrid

Burgos, 18.—En el sector S. E., de Madrid, ha sido notada la presencia de batallones ingleses. Hoy se han recogidos 50 milicianos de esta nacionalidad.

Los batallones 2.º y 3.º de la 15.ª brigada han sido diezmados.

La población civil de Almería pide la rendición

Málaga, 18.—La situación de Almería es desesperada; la ciudad carece de alimentos. Los milicianos producen desórdenes y la población civil ansía la rendición.

Lo que dijo el Generalísimo

Con motivo del viaje del general Franco a Burgos recientemente, fué objeto de indescriptibles manifestaciones de entusiasmo. En una de ellas, el caudillo, ante las enormes ovaciones del público, salió al balcón principal de la Diputación, dirigiendo estas palabras:

«Alzad bien los brazos, alzad bien las banderas, alzad bien los corazones hacia la España nueva, la de la Falange, la de los Requetés, la de la España Tradicional, la de las Cruzadas.

Es el Imperio español que renace, porque tiene fe en sus destinos históricos.

Ese entusiasmo y esos aplausos vuestros los traslado a los soldados que están en las trincheras, a las madres españolas que, alegres, entregan a sus hijos, y a esos pueblos pequeños que envían incluso patatas para la suscripción nacional.

Para todos ellos os pido que contestéis a este grito: ¡VIVA ESPAÑA!»

EDITORIAL

Breve comentario al primer punto de nuestro lema: "Dios,,

Hemos de cumplir como caballeros la palabra que ayer dimos a nuestros lectores de hacerles ver cómo la Comunión Tradicionalista hace honor a la suya en lo que respecta al primer punto de su lema: «Dios», que no está escrito en su bandera y programa como un bonito exordio para conciliarse la benevolencia del pueblo español, en su inmensa mayoría católico, y nada más que para eso, sino como principio básico del sistema político de gobierno del Tradicionalismo.

El primer postulado de nuestro credo político es que en la España de hoy y en la de mañana, como en la de ayer, de aquel ayer glorioso, de grandeza sin igual, que todas las naciones del mundo nos envidian y de donde arranca nuestra Tradición, la sociedad como tal, no menos que el individuo, debe reconocer y acatar prácticamente en sus leyes y en su vida toda al único Dios verdadero y su soberanía sobre los pueblos.

En virtud de este principio, la sociedad civil, conforme a la doctrina tradicionalista, ha de armonizar su legislación y el funcionamiento de todas sus instituciones con la ley santa de Dios, sin consentir que ésta sea, bajo ningún pretexto, conculcada, ni por la sociedad en sus leyes, ni por los individuos con pecados públicos, ni tolerar que en lo más mínimo sufran menoscabo los sacrosantos derechos de Dios y de su Iglesia.

Este principio, que no es otra cosa que el dictamen de la recta razón en consonancia con los preceptos de la ley natural, es también la doctrina católica que sirve de base a los principios fundamentales de todo Derecho público.

Así lo entendía aquel gran rey proscrito, que en el pasado siglo dió nombre a nuestra organización, al decir: «Haced buenos católicos, y habréis hecho buenos carlistas».

Esto mismo lo reconocen, más aún que nuestros irreductibles enemigos del bando opuesto, aquellos otros que se llaman nuestros afines al calificarnos, precisamente por el tesón y santa intransigencia con que mantenemos este nuestro primer postulado, de partido de «extrema derecha».

Así es como nuestra organización política, no sólo está oficialmente consagrada como tal al Sagrado Corazón de Jesús, cuya imagen campea en su bandera y en su escudo, sino que todos los años reitera oficialmente esta consagración, y por distintos medios fomenta entre sus afiliados la práctica de la vida cristiana, y declara terminantemente que no puede ser buen carlista, buen requeté, buen tradicionalista, el que en su vida pública y privada no sea buen católico.

Se elevan a Embajadas los consulados de Italia y Alemania

Avila, 18.—El Generalísimo Franco ha acordado elevar a la categoría de embajadores los consulados en Italia y Alemania, para corresponder a lo que estas naciones han hecho con sus representantes en la España nacional.

de presencia en el pueblo fronterizo de Port-Bou. Aunque las comunicaciones ferroviarias con Francia estaban ya cortadas a causa de un bombardeo anterior, los aviones del Ejército descargaron hoy sus bombas sobre las vías y sobre la estación del ferrocarril, produciendo nuevos y grandes destrozos. (A. Z.)

«Un grito en la noche,, de Miaja

Talavera, 19.—El general Miaja publica una soflama, que bien puede titularse «un grito en la noche». Entre otras cosas pintorescas dice que la consigna de la hora actual debe ser «adelante y sacrificio».

Podemos augurar que la primera parte de la consigna no la cumplirán sus milicianos.

Una ráfaga de milicianos a nuestras filas

Talavera, 18.—A partir de las operaciones del Jarama son numerosísimos los milicianos que se presentan en nuestras filas. La nueva manera de reclutar hombres en Madrid consiste en cazarlos en plena calle y conducirlos al frente en camiones cerrados.

Lucas Prieto Carballo

Almacén de tejidos

CONSTITUCION, 10 y 11 Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

Una tribu negra encolerizada al verse reproducida en el lienzo de plata

Berlín.—Una expedición inglesa cinematográfica se dirigía a las selvas vírgenes de Angola para hacer una película documental sobre las costumbres de una tribu desconocida: los muombos.

Para calmar el temor de los negros, los expedicionarios proyectaron algunas películas recientemente tomadas.

Al verse reproducidos en la pantalla, los negros creyeron que se trataba de sus almas, transportadas a la tela por una fuerza infernal. Coléricos ante tal espectáculo, se abalanzaron contra los expedicionarios, que tuvieron que refugiarse en su campamento, y para que se calmaran tuvieron que entregarles algunas películas viejas, como «El cuerpo del delito».

Antonio García ELECTRICISTA

Padilla, 9.—Talavera de la Reina

Nuevo bombardeo de Port-Bou

Perpignan, 18.—La aviación nacionalista ha vuelto a hacer acto

LA CATALANA

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpes 20 y 22 (edificios de su propiedad). Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española LA CATALANA en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional.

COMISIONADO PRINCIPAL PARA ESTA PROVINCIA: D. Bruno Nieto Pérez

DOMICILIO PROVISIONAL:

CALLE DE SANTA CLARA, NÚMERO 8 - - TOLEDO

Rafael Jiménez

Café LOS NIÑOS

TOLEDO

Por el Tebib Arrumi

El primer descalabro de Miaja en Madrid

Navalcarnero, 17 (a las 19.15).

Según las emisosas rojas del sector de Madrid se ha encargado como General en Jefe, el General Miaja, a quien por lo visto relevan de la presidencia de la Junta de Defensa y Evacuación, porque quizá ya no hay forma de evacuar a nadie so pena de utilizarse la vía aérea y esa teniendo en cuenta que pueden encontrarse con nuestros aviones. Este nuevo General Jefe del sector madrileño ha querido sin duda inaugurar la nueva etapa de su mando, acreditando de una vez para siempre sus altas dotes de estrategia, y al efecto, ha preparado para esta semana un ataque por sorpresa del que por lo visto esperaba gratisimos efectos y quizás que desistieramos de nuestro empujón. Miaja ha debido pensar que hemos desgarnecido algunos de nuestros sectores del Frente madrileño y querido sorprendernos con un ataque nada menos que por la Marañosa.

Hemos tenido ocasión de contemplar el terreno en que estas columnas vienen luchando en el olivar que ya he citado varias veces y que ofrece un frente de seis kilómetros, por mas de ocho de profundidad, aprovechando los tupidos olivos, los rojos silúan sus ametralladoras tras de los mas recios troncos y por si ello fuera poco tienen tiradores encaramados en los árboles, ocultos por sus hojas y en posesión de fusiles de repetición. Descubierta el truco nuestros soldados se han dedicado a la caza de estos mochuelos humanos que buscan alibio a sus miedos en olivares y con verdadero éxito pues hoy han cobrado un buen racimo de estos pajarracos de mal agltero. Por el flanco izquierdo se intentó un ataque y tras de rechazarlo hemos inutilizados tres, que con los de la Marañosa, son cinco de la jornada de hoy.

También continúa en progresión creciente el número de los que, mas o menos voluntariamente, se pasan a nuestro bando; por eso decimos que más o menos porque anoche, por ejemplo, se pasaron sin querer, una treintena de rojos extranjeros que equivocaron un sendero y fueron dos camionetas a meterse en nuestras líneas, quedando como es lógico todos, salvo tres que lograron escapar; en nuestro po-

der. Fuera de estos el número de pasados de buen grado llega en esta jornada de hoy, a la hora de telegrafiar, a veintiocho lo que de cierto dá la idea exacta de la moral conque está ya este enemigo de elección que ha acumulado a la desesperada el mando rojo contra nosotros en el frente de Arganda.

A las cinco y media de la mañana empezaron los rojos a intensificar su fuego. Se les replicó adecuadamente, y cuando todo parecía haber terminado, se vió cómo desde Aldehuela y de Perales del Río y de una finca de recreo situada junto a Vaciamadrid, en el mismo borde del río Manzanares, salían fuertes contingentes rojos precedidos de seis carros de asalto que, aceleradamente, se dirigían hacia la Marañosa, con una intención a modo de maniobra envolvente, que no llegó más que a apuntarse y ya estaba deshecha por nuestras unidades.

Descubierto el ataque rojo se dejó llegar al enemigo hasta que estuvo bien a tiro de nuestras ametralladoras y en tal momento se le recibió con fuego por ráfagas, que en pocos minutos dieron por tierra con los más arrojados de los asaltantes y, naturalmente, obligaron a los que seguían a los carros a detenerse en su progresión; por si faltase algo en ese instante, llegó una escuadrilla nuestra que acabó de sembrar el pánico entre los marxistas atacantes. Los carros dieron media vuelta y de los seis quedaron dos inutilizados y en nuestro poder. La Artillería estuvo magnífica. El intento fracasado aún tuvo una segunda parte con otro leve empujón, pero éste careció de importancia, viéndose claramente que se llevaba a cabo para poder retirar a los heridos que habían quedado cerca de nuestro campo, acto que, como de costumbre, se respetó por parte nuestra, a pesar de lo cual no se atrevieron los camilleros a llevarse también los cadáveres que dejaron como de costumbre tendidos en tierra y a los que tendremos que enterrar nosotros. Por desgracia, para ellos son en una cantidad enorme, porque el castigo que recibió la intentona del nuevo generalísimo marxista ha sido de las que hacen época. Fuera de esto, el día transcurrió con relativa calma y en el sector del larama siguió nuestra progresión.

PERFIL DE LA GUERRA

Recuerdo y tristeza de aquel febrero de 1936

HACE un año. No es mucho tiempo: un año. Y en estos doce meses se ha saltado de la paz a la guerra y de aquella falsa sensación de normalidad al sobresalto grande de estos días que vivimos.

Hace un año. Corría en Madrid un mes lluvioso—como todo el invierno que fué de tinte y sabor norteño—un mes de esa lucha blanda que se llama pomposamente *lucha electoral* y no tiene ni altura de riña, más bien de *chismorreó*.

¡Elecciones! Y untados del engrujo—baba espesa de la popularidad callejera—nombres y nombres; proyectos y quimeras. Porvenires. Promesas. Una mutua exhibición de las faltas de los otros. Contra esto y contra lo otro. Por tal y por cual. ¡Votad, votad, votad...!

Lluvia de papeletas por las calles. Confetti caro y de un tamaño mayor que los gastados en aras de Momo. También aquello era Carnaval. Bajo la careta de las peroratas y soflamas se escondían torvas ideas y designios.

Parlamento: opio del pueblo. No es la religión el opio del pueblo, sino la tan cacareada democracia que de nada sirve y de todo quiere entender.

¡Elecciones! Dinero arrojado sobre las linotipias y sobre las imprentas para que la conciencia dude y fluctúe al querer dirigir el Gobierno del Estado.

¡Elecciones! Cuánta mentira en tu nombre.

HACE un año exacto. Madrid febril con pulso alterado. con ruido de oleaje. Con tumulto. Las esquinas parecían querer abrigarse con el manto policrómico de los carteles—¡cuánto arte perdido y mal gastado!—, las calles cubrirse con el césped albo de las candidaturas, y el

lobo ruso bajo el ademán compasivo de pedir una amnistía para los inocentes. que ahora están demostrando su inocencia, en los incendios de iglesias, en los martirios de religiosos, en los mil fusilamientos de seres indefensos.

Madrid de aquel febrero, en que gastamos nuestras mejores fuerzas en gritos que de nada han servido en esta hora dura de la realidad. Yo llevo en mi recuerdo, con un dolor inconsolable la sangre que por aquellas elecciones dejaron algunos de mis mejores amigos en discusiones ágras que terminaban con los besos calientes de las pistolas. No importa todo lo que se hizo en otras ocasiones; no importan tantos que nos precedieron en el ejemplo y en el sacrificio. No importa porque ahora se ve que ha servido para mucho... pero aquel esfuerzo estéril ahogado en papel, no se nos borrará en el remordimiento.

Bien es cierto, que nosotros ya íbamos escépticos ante la farsa. Sabíamos que aquello—hez, falsedad, hipocresía—no servía para curar el cáncer. Sabíamos de la terapéutica equivocada con que soñaban muchos y esperábamos toda la alteración grande de la guerra para salir del letargo. Voces autorizadas

de los nuestros—hermanas en la profecía a otras de la Falange—ya gritaban su augurio bélico por los cuatro costados de España.

COMO una película loca, corre en mi cabeza la mañana del 17, en el sol que alumbró el triunfo—a poca cosa se llamaba entonces triunfo—populachero en la Puerta del Sol.

¡Cómo subían los puños en alto, cómo subían!

Y luego no es posible resumir la historia de los meses de marzo, abril, junio, julio, cuando allá en la canícula estalló la tragedia, porque le había precedido el riego de la sangre de Calvo Sotelo.

16 de febrero de 1936: Una fecha de partida en España. Se acabó de crear en el mito parlamentario y se empezó a pensar en España,

Recuerdo de aquellos días tristes que gracias a Dios no pueden volver, porque ya todos piensan como entonces—y corrían los meses de hace muchos años—nosotros pensábamos, creíamos y hablábamos.

JOSE V. PUENTE:

Navalcarnero, febrero, 1937..

Noticario Mundial

Indignación en Francia por los acuerdos de su Gobierno

París, 18.—Por odio a la España nacional, el Gobierno francés ha decretado el bloqueo a Portugal, no permitiendo el paso de mercancías por el territorio liberado.

Esta medida ha producido indignación en la sana opinión francesa y tal vez acelere ciertos acontecimientos en la nación vecina.

Ayer, en la Cámara de los Comunes, se levantó una voz contra el marxismo

Londres, 18.—Un diputado conservador ha pronunciado en la Cámara de los Comunes una diatriba contra el comunismo.

Si Inglaterra—ha dicho—no pone ahora los medios para extirpar el virus marxista, tal vez cuando quiera hacerlo sea demasiado tarde.

Atacó a Rusia como causante de todos los desórdenes que hoy conmueven a Europa.

Parece que Portugal aceptará la vigilancia de sus fronteras

Londres, 18.—Quedó aprobada la propuesta de No Intervención en lo que respecta a la recluta de voluntarios extranjeros. En lo que se refiere a la vigilancia de costas y fronteras, el representante de Portugal se ha reservado la opinión hasta consultar con su Gobierno.

Parece que ciertas potencias, muy interesadas en que la vigilancia se ejerza, influirán cerca del Gobierno de Lisboa para que éste acepte íntegramente la moción.

Severísimas órdenes en Inglaterra prohibiendo la recluta de voluntarios

Londres, 18.—Cumpliendo los acuerdos últimamente adoptados, el ministro del Interior ha publicado severísimas órdenes prohibiendo la recluta y salida de voluntarios para España.

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

greso. Hemos tenido en España políticos de talla durante los últimos lustros, con un ideal de verdadera política cristiana; pero su labor ha sido neutralizada por el esfuerzo de sus contrarios. Cada político ha hecho «su política», no la política sabia, tenaz, iluminada por los principios cristianos que hubiesen encontrado refuerzo en el fondo del alma popular.

En los últimos años se ha hecho política francamente mala, detestable, totalmente disociada de nuestra tradición e historia. Hasta en pugna con la conciencia nacional, que no necesitaba más que dirección y estímulo en el sentido cristiano que predomina en la nación. Se prefirió el intento absurdo de anular este sentido por perjuicios personales, por conveniencias de partido, por obediencia a sugestiones forasteras de carácter internacional.

Otros se entretuvieron en fórmulas de transacción con el espíritu revolucionario, que no ha dejado de avanzar un solo día; en escaramuzas que han debilitado la fuerza de resistencia; en pactos de mutua permeabilidad, —que no pueden confundirse

con la estrategia sagaz del invasor del campo enemigo—, y que han borrado los contornos de una política cristiana de verdad y que, en el hecho del gobierno de la nación, han consentido al adversario la conquista de los más recios baluartes de defensa de la ideología y de la vida cristiana del país.

El rico ha hecho su oficio de enriquecerse con afán, sin saber ser, muchas veces, rico cristiano cortado según el patrón del Evangelio. Nunca nos hemos sumado al coro de detractores sistemáticos de los pudientes de la fortuna. Ha sido un vicio de estos últimos tiempos, tal vez ha contribuido a la ruina de la paz en el campo económico. Ha habido en nuestro país, más que en otro alguno, oro de ley en los usufructuarios de la riqueza. La generosidad hidalga del español, impregnada de sentido cristiano, muchas veces de profunda piedad cristiana, ha abierto los senos de la riqueza para que se vertiera en el del necesitado, en obras económicas del carácter social, en el fomento de la ciencia y del arte, en grandes empresas que han multiplicado la riqueza del país.

(Continuará).

La Suscripción Nacional Esos son mis poderes

81 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas		
Suma anterior...	1.509.035,63	Horas cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional.....	5.776,06
Don Luis Montemayor.....	25,00	Un toledano.....	80,00
Ayuntamiento de Santa Cruz del Retamar, suscripción entre el vecindario...	1.000,00	Un obrero de la Fábrica Nacional.....	1,00
Don Dionisio Sánchez.....	50,00	Don Juan Martín Peces.....	12,60
«La Toledana», Sociedad Mutua de Incendios.....	500,00	Comandante del puesto de la Guardia civil de Villamarta...	50,00
Don Indalecio Martín, Ayuntamiento de Almoróx, por multas.	3.500,00	Don Eugenio Giménez Giménez.....	5,00
Don Felipe Suárez García.....	100,00	Don Indalecio Benayas, 3.ª entrega....	50,00
Don José García Herrera.....	50,00	Don José Martín Martín.....	25,00
Alcalde de Alcabón, por venta de garbanzos y trigo.....	274,00	Por conducto del señor gobernador civil, por incautación de cartillas a rojos.	800,00
Personal del Catastro	58,04	Suma y sigue... 1.521.430,33	
Don Luis Sanchez Avila.....	15,00	Don Gabriel Silván Testillano, de Almoróx, un sello de oro.	
Entregado por los soldados de la 3.ª Unidad del Batallón de Trabajadores, Manuel Castro y Luis Valcárcel.....	20,00	Don Manuel Arroyo, de Santa Olla, un anillo de oro.	

Cecilio Martín
PASTELERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN
Tendillas, 3.—Teléfono, 1983
TOLEDO

Se gratificará
con cien pesetas la entrega en esta Administración, cámara fotográfica «Contax», perdida de un coche en Ciempozuelo el día 13 del corriente.

Fotografía RODRIGUEZ
Comercio, 20—TOLEDO

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar, Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto
Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)
Las mejores CAZADORAS y las más baratas
COMERCIO, 25
TOLEDO

El cardenal Cisneros fué celoso defensor de los prestigios de la soberanía que representaba como Regente o Gobernador efectivo del Reino. Muertos los Reyes Católicos, incapacitada doña Juana y presente el ambicioso infante don Fernando, ausente su hermano don Carlos, las circunstancias eran asaz difíciles. Los nobles estaban prestos a reproducir la anarquía del reinado de Enrique IV; las clases media y baja sumidas en el descontento; además, complicada la situación por las cuestiones de derecho que suscitaba la Regencia.

En medio de estos peligros, el carácter férreo del cardenal se impuso; y de él se cuenta que cuando en palacio los soberbios magnates osaron inquirir cuáles eran sus poderes para imponer sus decisiones—ciertamente quirúrgicas—, abriendo los balcones de la estancia señaló los cañones y la tropas formadas en la plaza, exclamando: «estos son mis poderes».

Nuestro Regente actual, el Generalísimo Franco, a pesar de ser militar—y de historia preclara—no señala a sus soldados y a sus pertrechos de guerra como vehículos de su mando. Sus poderes para reconstruir a España son de un más recio linaje, más sólidos: el afecto y la colaboración del pueblo español, que confía en él como magno artífice de la restauración.

Puede señalar con orgullo estos poderes, conquistados en noble lid, a la taifa que tiene enfrente. También ella tiene sus poderes: los que Rusia le ha conferido; los mercenarios extranjeros, las compañías negras que ayudan a su señor por el oro que reciben robado a la Nación por los jerifaltes marxistas.

Laboremos por la España Nueva

Nadie diga: Yo no tengo que hacer nada, yo no tengo que variar en nada, los demás son los que tienen que trabajar y sacrificarse para el arreglo de España...

¡Gravísimo error y norma de conducta muy equivocada, que puede tener funestísimas consecuencias!

Todos hagamos examen de conciencia a la luz de las enseñanzas Pontificias, a la luz de las doctrinas del Evangelio y después ja

enmendar y corregir nuestra conducta y a proceder en todo como verdaderos y buenos cristianos! Y así llegaremos a la meta apetecida: la salvación y la prosperidad de España y dentro de una España grande y próspera en todos los órdenes, gozaremos todos, en santa paz y en concordia sabrosísima, del mayor bienestar posible en esta vida terrena, y después de la muerte, de la dicha eterna y definitiva del cielo.

El Obispo de Tuy.

¡CABALLERO!

Antes de comprar su Cazadora, vea el gran surtido de
EL BARATO DE TOLEDO
Marciano Pérez Montes
Comercio, 31 y 33 — TOLEDO — Teléfono 1667

La Marquesina
CHATOS CON TAPA DE COCINA
GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS
Belén, núm. 2.—TOLEDO

Ferretería y Quincalla
Vda. de Víctor Sánchez-Beato
GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA
Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816
TOLEDO

HOTEL «LA ESPAÑOLA»
Plaza Constitución, 5 - Telf. 202
TALAVERA DE LA REINA

«EL PARAISO»,
DOMINGO CLAVEL CANTOS
Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!
Pi y Margall, 11— Talavera de la Reina

VIUDA DE M. RODRIGUEZ
COMESTIBLES FINOS
Alfileritos, 24 y 30 - TOLEDO

Sastrería de Paisano
Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

CASA JUAN MORENO
Casa especial en Legumbres, Azúcares y Cafés
Arrabal, núm. 31.—TOLEDO

Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el aguinaldo del soldado

Rosario Bernaldo de Quirós, 0,50; Carmen Luque, viuda de Gobar, 0,50; Juana López, 1; Basilia Sánchez, 2; Urbano Sánchez, 2; Juan Torregrosa, 15; Fidela Tejada, 0,50; Lorenzo Francés, 0,50; Juana Jiménez, 0,50; María Fuentes, 0,25; Eusebio Hormigos, 0,50; Amancio Villarreal, 0,50; Gregorio Sánchez, 0,20; Rafaela de Pablo, 1; Severo Lozano, 0,50; Juana Blázquez, 0,50; Higinio Sánchez, 0,20; Agustina Jiménez, 0,25; Pedro Chico, 5; Manuel Guzmán, 2; Modesto Corrochano, 1; Hilario Abad, 0,25; Araceli Peris, 0,25; viuda de Arriero, 2; Jacinta Flores, 1; Basilia Márquez, 0,50; Concepción Gálvez, 1,70; Pilar Castro, 0,50; Paula Sánchez, 1; Manuela Sánchez, 0,50; María Paz, 0,25; Lázaro Rodrigo, 3; Margarita Cerro, 0,25; Teosodia Rojo, 0,25.

(Continuará).

ULTRAMARINOS
CASA DUEÑAS
Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia
Santa Isabel, 1 teléf. 174
TOLEDO

VICENTE SANCHEZ
Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos
Cuatro tiempos, 2.—TOLEDO

CASA TORAN
Comestibles finos
La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos
SIXTO RAMON PARRO, 7
TOLEDO

«LA AMPARITO»
FABRICA DE JABONES
Felipe Rojas
Bis Bis, 1 :- TOLEDO

Agencia de Negocios RIESCO
Representación de Ayuntamientos
SINAGOGA, núm. 3.-TOLEDO

Casa Trigo Sastrería
Cortador de primer orden
PI Y MARGALL, 4
TALAVERA DE LA REINA



Coñac Tradicionalista

Palomino & Vergara

Jerez

ULTIMA HORA

Se anuncia el nombramiento del marqués de Magaz como representante del Gobierno de Burgos cerca del Vaticano

Radio Bilbao dice que han salido para Méjico y Rusia 20.000 niños

Es nombrado representante del Gobierno de Burgos cerca del Vaticano el marqués de Magaz

Ciudad del Vaticano, 19 (ma-
drugada).—Como se sabe, el doctor Gomá fué nombrado representante oficioso de la Santa Sede cerca del Gobierno de Franco.

Dentro de pocos días, el marqués de Magaz será nombrado representante del Gobierno de Burgos cerca del Vaticano.

Veinte mil niños salen para Méjico y Rusia

Bilbao.—El locutor de radio de esta capital, ha manifestado en una de sus emisiones que veinte mil niños han salido con dirección a Méjico y Rusia.

Ocho «cines» funcionan ya en Málaga

Málaga, 18.—En los pocos días que han transcurrido desde la reconquista de esta ciudad, han co-

menzado a funcionar en ella ocho «cines», que a diario están muy concurridos.

También han sido abiertos algunos establecimientos públicos de la calle de Larios, y las gentes ocupan los veladores de las terrazas, como puede comprobarse por los grabados que publica el nuevo diario local «Boinas Rojas».

La vida de Málaga recobra rápidamente su normalidad bajo el amparo de nuestras armas y las acertadas providencias de nuestras autoridades.

Los judíos, excluidos del servicio obligatorio en Alemania

Berlín, 19 (ma-
drugada).—El ministro del Interior ha publicado un decreto ordenando que no pueden prestar servicio obligatorio los individuos que sean judíos o tengan antecedentes judíos.

No hace falta buscar el árbol genealógico; pero el que, sabien-

dolo, no lo manifestara e ingresara en el Ejército alemán, será castigado con severísima pena.

Los látigos que los rojos aplican a los suyos

París, 19 (ma-
drugada).—El periódico «Gringoire», publica un artículo en el que dice que los rojos emplean los látigos con cinco cabos. Cita el caso de un individuo que recibió treinta palos antes de ser fusilado.

Obsequio de una población japonesa a Hitler

Tokio 18.—Los vecinos de la localidad de Kiekiru, han regalado un traje japonés, que lleva bordada la cruz svática, al führer-canciller, Adolfo Hitler.

Otra prueba del desorden existente en el campo rojo

Salamanca, 18.—La «Gaceta» republicana de Valencia publica un decreto por el cual se prohíbe terminantemente prestar ayuda o auxilio de cualquier clase de una provincia a otra sin autorización expresa del Gobierno de Valencia. Ha dado origen a este decreto el que ciertos grupos sindicales ayudan a amigos o afines de partido, sin tener en cuenta las necesidades de los demás, lo que prueba el desorden existente en el campo rojo.

Precauciones de la Marina inglesa contra los bombardeos rojos

Londres, 19 (ma-
drugada).—Con objeto de proteger a los barcos ingleses contra el posible bombardeo de aparatos rojos, se ha ordenado que los mastiles de sus unidades sean pintados de rojo, blanco y azul.

Siguiendo esta orden del Almirantazgo inglés, tres torpederos han sido ya pintados con los referidos colores.

El delegado del Komiter en Cataluña es destituido

Roma, 19 (ma-
drugada).—El delegado del Komiter en Cataluña ha dejado de agradar a Rusia, y ha sido llamado precipitadamente a Moscú.

Todas las fábricas del territorio rojo, bajo el control del Gobierno

Salamanca, 18.—En una emisión de Unión Radio de Madrid ha dicho el locutor que el representante del Ministerio de Hacienda

del Gobierno de Valencia se ha dirigido a Torrelavega con objeto de incautarse de una importantísima fábrica de loza, propiedad de una renombrada firma belga.

En un comunicado dirigido a la empresa, manifiesta el Gobierno que, según decreto, todas las fábricas nacionales y extranjeras situadas en territorio dependiente del Gobierno de Valencia, deben estar bajo el control de sus dirigentes.

La neutralidad de la Sociedad de Naciones

París, 19 (ma-
drugada).—Ciento cincuenta camiones que ha enviado la Sociedad de Naciones para los rojos, lo ha sido por mediación del director de Higiene, íntimo amigo de Rosenberg.

La F. A. I. ha pedido el fusilamiento de Villalba

Hendaya, 18.—Las divergencias existentes en el campo rojo se han acentuado a partir de la toma de Málaga por nuestro ejército.

La F. A. I. pide el fusilamiento de Villalba por considerarle causante del desastre, mientras que los comunistas exigen responsabilidades a los anarquistas por no quererse sujetar a la disciplina de los mandos.

¡Qué enorme triunfo el de nuestra Aviación en el día de ayer! ¡Formidable! ¡Y qué bien nos sabe el desastre de la Aviación roja, especialmente a nosotros los toledanos, reciente su canallesco ataque a la población civil!

Ahí, en los frentes de combate, de cara a la Aviación nacional, en lucha con nuestros aparatos, es donde los aviadores marxistas deben acreditar su pericia y realizar sus hazañas con algún provecho para su causa; no agrediendo alevosamente a vecindarios de retaguardia y asesinando ancianos, mujeres y niños.

Pero ya se ve lo que hacen en los frentes cuando nuestros aviadores les obligan al combate: «chaquetear», perder aparatos, huir, morder el polvo. ¡Nada menos que 16 aviones perdieron ayer!

¡Admirable y gloriosa Aviación la nuestra, que tales victorias alcanza! ¡Ah, si ella pudiese estar constantemente en todas partes, en los frentes y en la retaguardia, sobre la tierra y sobre el mar! O los aviones enemigos quedaban recluidos en sus aeródromos, u obligados a batirse con los nuestros, pronto serían destruidos.

Mas, como «ratas» que son, sólo se atreven a salir de sus cloacas cuando pueden hacerlo sin riesgo. Y, si les sorprenden nuestros aviones, son derribados y hundidos en la inmundicia que corresponde a la causa que defienden y a la conducta que observa.

Nuestra peseta vale sesenta céntimos más que la roja en el extranjero

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 18 (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: Hoy estoy triste, porque no tengo parte oficial.

Las radios marxistas fueron trasladadas a la Ciudad Lineal; pero, apenas nuestras fuerzas han intentado un avance, han huido de estampido.

Esto me quita la mitad de la charla. Radio Barcelona ha hecho un llamamiento para que en todas las fábricas trabajen las mujeres. ¿Qué hubiera pasado si esto lo hubiera mandado un Gobierno de derechas? Seguramente, la contestación hubiese sido huelgas y tumultos; pero, como lo mandan ellos, todo está bien...

El «Mornig Post» dice en uno de sus artículos que viene publicando que en Barcelona no hay quien se entienda, porque todos quieren mandar. Los de la U. G. T. no pueden ver a los de la C. N. T., y unos y otros están que rabian con todos. A las nueve de la noche se apagan las luces, y entonces es cuando la cuadrilla de saltadores se hacen los amos de las calles y de las plazas, y ¡ay del que proteste!

El otro día hubo una manifestación de mujeres pidiendo pan. Los milicianos solventaron el asunto disparando a las «colas» y matando a una mujer y a un niño.

El pobre Companys las está pasando negras. El discípulo de Maciá, quien yo creo que era más tonto que malvado, defendió y fué como un padre para los que ahora le aranjan, y es que los hijos del Canallero asesinan hasta a su padre.

Hoy, en el frente de Madrid, han vuelto a contraatacar, y los milicianos, apenas oyeron los primeros disparos de nuestras fuerzas, se volvieron de cabeza a su refugio.

El Canallero declara que, si pierde Madrid, bombardeará Salamanca hasta no dejar una casa sana.

Ahora no quiero dejar de decirnos un caso que demuestra lo bandidos que son los componentes del Gobierno de Valencia. Hicieron prisionera a la esposa de un oficial del Ejército, a la que maltrataron bárbaramente, teniéndola presa en Málaga. Cuando nuestras fuerzas conquistaron esta ciudad, se la llevaron en rehenes, y ahora nos dicen por radio que, si no ponemos cerca del territorio rojo, a tres dirigentes malagueños que están en nuestro poder, la asesinarán sin compasión alguna.

El general alude después a la peseta, diciendo que la nuestra vale sesenta céntimos más que la roja, lo cual demuestra el aprecio preferente de que somos objeto en el Extranjero.

Después de leer la lista de donativos, se despidió con un «Hasta mañana, si Dios quiere».

Los preparativos para el establecimiento del control

Inglaterra será la sede de la organización del control para España

Londres, 18.—Comentando las decisiones del Comité de No Intervención, el corresponsal del «Daily Telegraph» manifiesta que Inglaterra será la sede de la organización, y que en el Comité técnico de control figurarán alemanes, italianos, portugueses, franceses y soviéticos.

Preparativos en la frontera franco-española

Lisboa, 19 (ma-
drugada).—Se están realizando grandes preparativos en la frontera franco-española para la puesta en marcha del control.

Se esperan de un momento a otro fuerzas nacionales para hacer efectivo el control de la recluta de voluntarios.

Medidas en Inglaterra contra la salida de voluntarios

Londres, 18.—Por el Ministro de Negocios Extranjeros se ha dado orden terminante de revisar las partidas de individuos a España, por si pudiera tratarse de posibles voluntarios.

La resistencia de Portugal al control

Londres, 19 (ma-
drugada).—Se cree en los medios políticos que se conseguirá vencer la resistencia de Portugal respecto a la ingerencia de control en su puertos. Sin embargo, no se ejercerá presión alguna sobre dicha nación.

Los Estados Unidos no harán empréstito a ningún beligerante

Washington, 18.—Hun, presidente de la Comisión del Senado, ha manifestado a los periodistas que se prohibirá hacer ningún empréstito a cualquier Gobierno beligerante.